
LAS MACROETNIAS EN EL ÁMBITO ANDINO

María Rostworowski



EN TIEMPOS anteriores al dominio inca, es decir, durante el Intermedio Tardío el ámbito andino estaba compuesto en el aspecto político, por numerosas macroetnias. De todos los Señoríos destacaba sobre los demás el de Chimú por su extensión territorial que, durante su apogeo, ocupaba los valles desde Huarmey hasta Piura y Tumbes.

La investigación en torno al pasado indígena nos obliga a intentar esbozar lo que fueron las macroetnias. Sin embargo, quedan grandes vacíos en nuestros conocimientos y mucho por averiguar para mejorar conceptos y criterios.

En este trabajo nos arriesgamos a tocar el problema de lo que fue una etnia andina por la carencia de una definición que la precise y porque en las condiciones existentes corremos el riesgo de emplear una misma palabra con distintos significados y hablar cada cual de cosas diferentes.

Nuestra intención es, exclusivamente, la de promover una discusión y para ello intentaremos reunir algunas nociones sobre la etnia andina.